



– 10 DECEMBRE 2025 –  
N°30

## Édito

### UNE BELLE EQUIPE

Assurer la transmission est sans aucun doute un des dossiers stratégiques de toute présidence.

Mission réussie avec succès par Anne LACHEZE. Lors du dernier Conseil d'Administration du 15 novembre 2025, une nouvelle équipe a été mise en place que j'aurai le plaisir d'animer.

Une très belle équipe, répartie géographiquement en métropole, avec une organisation des rôles et des fonctions qui met en valeur les axes forts de l'AIRAP : promouvoir la Pédagogie Personnalisée et Communautaire de Pierre FAURE par la formation, poursuivre la recherche pédagogique, assurer le partenariat international.

Conscients du travail réalisé par Anne LACHEZE et de sa place au sein de l'AIRAP, les membres du Conseil d'Administration l'ont élue membre d'honneur du Bureau avec pour mission de suivre les relations internationales et les écoles d'application.

Plus que jamais l'AIRAP poursuit ses objectifs et ses missions au service des établissements et de ses personnels.

Bon Noël à tous !

Nathalie BEAUFREERE, Présidente



Marie-Odile LE LIEPVRE a été formée au CFP Pierre Faure, rue Louis David à Paris.

Titulaire d'un CAPSAIS, elle est enseignante spécialisée. A exercé en réseau d'aide pendant de nombreuses années puis en dispositif ULIS.

A travaillé en dispositif de personne ressource pour les pratiques inclusives.

Diplômée en neuropsychologie de l'enfant.

En retraite depuis cette année et formatrice AIRAP Pierre Faure depuis 2018.

## Le nouveau BUREAU de l'AIRAP !

**Présidente** : Nathalie BEAUFREERE (Centre val de Loire, Blois)

**Vice-Présidente** : Marie-Odile LE LIEPVRE en charge de la Recherche Pédagogique au plan national et international (Pays de la Loire, Nantes)

**Vice-Présidente** : Céline SOUILLOL, en charge de la politique de formation (Bourgogne-Franche-Comté, Sennecey-le-Grand)

**Président d'Honneur** : André BLANDIN

**Membre d'honneur** : Anne LACHEZE, en charge de l'international et des écoles d'application (Île-de-France, Bures-sur-Yvette)

**Trésorière** : Jeanne ROUSSELET (Île-de-France, Montigny-le-Bretonneux)

**Secrétaire** : Brigitte ALBERT-STEWARD (Île-de-France, Paris)

**Membre** : Dani AUJOGUES, en charge des formations (Auvergne-Rhône-Alpes, Eybens)

**Membre** : Jean BETREMIEUX, en charge des questions juridiques et de la communication (Hauts de France, Ruminghem)

**Membre** : Stéphanie ENJOLRAS, en charge de l'organisation des évènements (Pays de la Loire, Thouaré s/Loire)



Nathalie BEAUFREERE est professeur des écoles depuis 1987, formée au CFP Pierre Faure, rue Louis David à Paris.

Responsable au sein de l'ISFEC La Salle Mounier de parcours pédagogiques dont le DU « Pédagogies actives : Montessori, Freinet, Faure, des pédagogies pour l'école d'aujourd'hui et demain ».

Auteur d'un ouvrage « La pédagogie personnalisée dans ma classe » (De Boeck 2023).

Conseillère pédagogique dans les diocèses du Loir-et-Cher et d'Indre-et-Loire.



Céline SOUILLOL est professeur des écoles et a une pratique de la classe multi-niveaux (CE2-CM1-CM2) à l'école Sainte-Marthe de Buxy.

Enseigne au sein de l'école Saint-Valérien à Tournus qui vit depuis longtemps la PPC.

Céline devient cheffe d'établissement en 2022 à La Colombière à Chalon-sur-Saône et déploie la Pédagogie Personnalisée progressivement (8 enseignants sur 14 y ont adhéré à ce jour). Formatrice AIRAP P.F. depuis 2019.



Dani AUJOGUES, professeur de SVT de collège à Grenoble, en retraite. Responsable de formations et formatrice AIRAP Pierre Faure depuis 2012 sur la Pédagogie Personnalisée et Communautaire en Collèges, Lycées, sur l'inclusion, la pédagogie différenciée, les neurosciences, la pédagogie coopérative. Également référente handicap QUALIOPI et responsable du Pôle Recherche Action et Inclusion à l'IFD de Grenoble. Intervient souvent en IME. A aussi travaillé sur l'intelligence artificielle pour et par les enseignants (Inria, mai 2024).

## ASSEMBLEE GENERALE: émotion, perspectives et international



Samedi 15 novembre 2025 s'est tenue à PARIS, au Centre RAVEL, l'assemblée générale : une journée riche ! Au programme : le passage de relais de la présidence d'Anne LACHEZE à Nathalie BEAUFRE, l'accueil de la Section Latino Americana Pierre FAURE, la venue du Frère André-Pierre GAUTHIER, Frère des écoles chrétiennes, directeur du centre universitaire Jean-Baptiste de La Salle qui a ouvert notre temps de formation en exposant son expérience au Liban. Le Frère a notamment tenu ouvertes les classes pendant la guerre, une vraie réussite pour les élèves et leurs parents.



La délégation mexicaine représentée par Norma BROSS, Ana Liz PAZ GOMEZ et Cecilia ROMO est venue présenter les actions menées en Amérique latine et les méthodes pédagogiques de formation des enseignants mises en place. L'occasion aussi de rappeler les liens originels entre l'AIRAP France et la Section latino Americana dont le fondateur est commun : Pierre FAURE. Les membres de l'AIRAP France ont confirmé leur soutien total, concrétisé notamment par le renouvellement de la présence de deux représentants au sein des instances mexicaines.



Stéphanie ENJOLRAS, professeur des écoles, enseigne en Pédagogie Personnalisée et Communautaire depuis 1997, en région parisienne puis en Loire-Atlantique. Rejoint le conseil d'administration de l'AIRAP Pierre Faure en 2003, puis l'équipe des formateurs en 2006. Elle suit actuellement une formation sur le développement émotionnel chez l'enfant et l'adolescent.

## PRESIDENCE D'ANNE LACHEZE : mission réussie !



C'est en 2008 qu'Anne a accepté de prendre la présidence de l'AIRAP pour poursuivre les objectifs de l'Association initiée par le Pierre FAURE. Enseignante exigeante et droite, dotée d'une créativité incroyable pour permettre aux enfants de développer leurs talents, elle incarne la Pédagogie Personnalisée et Communautaire qu'elle a acquise auprès de Pierre FAURE.

Enseignante au Cours Secondaire d'Orsay à partir de 1976 puis directrice de l'école maternelle et primaire de cet établissement où elle y a créé une classe ULIS, elle a su conjuguer son métier (sa passion) et l'animation de l'AIRAP : élargissement du réseau de formateurs, mise en place de cycles de formation pour les formateurs, poursuite des temps de formations chers à Pierre FAURE en particulier les sessions d'été avec enfants et les sessions d'hiver), 50 ans de l'AIRAP, préservation de l'esprit, de la déontologie et des objectifs de l'association, liens avec le Mexique et la Section Latino America, articulation subtile entre anciens et nouveaux membres, préparation et réussite de la transmission.

Anne LACHEZE a conclu son rapport d'activité par cette citation : « Il n'est qu'un luxe véritable, dit St Exupéry, et c'est celui des relations humaines. » C'est bien toute la richesse qu'Anne a su insuffler au sein de l'AIRAP pendant son mandat.

C'est en présence des représentants de la Section Latino Americana, Norma BROSS, Anna Liz PAZ GOMEZ et Cecilia ROMO, qu'Anne connaît personnellement pour avoir accompagné Pierre FAURE au Mexique à plusieurs reprises, que les membres de l'AIRAP l'ont collectivement remerciée du travail accompli et chaleureusement applaudie.

Caroline DUPUY a reçu sa lettre d'accréditation en tant que cheffe d'établissement de l'école Saint-Valérien à Tournus le 5 décembre 2025.

Membre de l'AIRAP P. Faure depuis de très nombreuses années, Caroline DUPUIS est une fervente avocate de la Pédagogie Personnalisée et Communautaire et a toujours déployé cette pédagogie dans ses classes. Elle pourra ainsi poursuivre son action et l'amplifier au sein de cet établissement composé d'une équipe de 20 personnes (10 enseignants et 9 personnels).

## UN GRAND MERCI à Martine ESCLAVISSLAT



L'assemblée générale a été l'occasion de remercier chaleureusement Martine ESCLAVISSLAT qui œuvre à l'AIRAP depuis de très nombreuses années, mettant toute son énergie, son originalité, sa conviction au service de la Pédagogie de Pierre Faure d'abord en tant que formatrice puis de Vice-Présidente Formation. Infatigable, elle a sillonné toute la France et même le monde de Saint Pierre et Miquelon à Tahiti et la Réunion. Martine a choisi de se retirer du conseil d'administration souhaitant s'investir davantage dans d'autres activités. Martine reste membre de l'association et offre son aide ponctuellement.

Trois établissements IME de Cluses, Bonneville et Passy, en Haute-Savoie ont accueilli une formation à la Pédagogie Personnalisée et Communautaire. Au menu : partage d'outils testés avec les élèves.

De très bons moments animés par Blandine Wartel et Dani Aujogues. Un grand merci aux équipes !



Rejoignez-nous sur [Facebook](#) : Airap Pierre Faure  
[Instagram](#) : airap.pierrefaure

[LinkedIn](#) : <https://www.linkedin.com/company/airap->

76, rue des Saints-Pères 75007 PARIS

Tél : 07 44 98 10 42

Courriel : [airap@airap.org](mailto:airap@airap.org)

Site : [www.airap.org](http://www.airap.org)

### **A VOS AGENDAS ! FORMATION EN FEVRIER 2026 !**

***Découverte et approfondissement***

***de la Pédagogie Personnalisée et Communautaire avec observation dans des classes***

***Enseignants des cycles 1-2-3***

***Lieu : Ecole St Thomas d'Aquin à PARIS - Du 16 février au 20 février 2026***

***Programme détaillé et modalités sur le site de l'AIRAP***

***Pour tout contact- : 07 44 98 10 42***